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Com a presença de 
guardas civis munici-
pais de 13 cidades da 
Região de Campinas e 
do Circuito das Águas, 
a Câmara Municipal de 
Santo Antônio de Posse 
sediou na manhã desta 
segunda-feira (13) o 
Encontro Regional das 

Guardas Municipais 
para discutir as ques-
tões de segurança pú-
blica. O vereador João 
Félix da Costa (DEM), 
que ajudou a articular 
a realização do evento, 
afirmou que o intuito é 
a busca de apoio para 
uma maior valorização 

das guardas munici-
pais, pautando a luta 
por melhores condi-
ções de trabalho e o de-
senvolvimento de pla-
no de carreira para os 
agentes.  

“Construir uma polí-
tica de segurança públi-
ca sólida e de confiança 

não é fácil. Contamos 
com os nossos guardas 
municipais nesta luta 
em prol da toda a po-
pulação e saibam que 
podem contar comigo e 
meu mandato naquilo 
que estiver ao meu al-
cance para melhorar as 
condições de trabalho 

da corporação”, afir-
mou o vereador. 

O encontro teve a 
presença do prefei-
to João Leandro Lolli 
(DEM), da vice-prefei-
ta Ana Brandão (DEM), 
dos vereadores Antônio 
Carlos Cavalaro (Preto 
Eventos/DEM) e João 

Marcos Bazani (PV) e 
contou com a partici-
pação da deputada es-
tadual Leticia Aguiar 
(PSL), que é presidente 
da Frente Parlamentar 
de Apoio e Valorização 
das Guardas Munici-
pais do Estado de São 
Paulo.

O Departamento de 
Trânsito realizou na úl-
tima sexta-feira, dia 10 
de dezembro, a instala-
ção de uma “lombofai-
xa” na rua São José.  A 
instauração desta, tem 
o objetivo de diminuir 

a velocidade em que os 
veículos transitam pela 
via, trazendo mais segu-
rança para os pedestres 
que por lá circulam, 
podendo, também, fazer 
a travessia com menos 
riscos. 

A Secretaria Munici-
pal da Saúde encerrou 
no mês de novembro, 
a Campanha de Mul-
tivacinação, destinada 
para crianças de todas 
as faixas etárias e ad-
olescentes de até 15 
anos de idade. Ao todo, 
tiveram a carteira aval-

iada 1.732 crianças e 
adolescentes, e devido 
a necessidade de at-
ualização, 734 foram 
vacinadas. A cam-
panha contribuiu para 
melhorar as cobertu-
ras vacinais, que têm 
oscilado nos últimos 
anos.

A partir da próxima 
quinta-feira, 16 de de-
zembro, o bairro mais 
populoso de Holambra 
volta a ser palco da feira 
noturna mais saborosa 
da região, a “Quinta-Feira 
de Sabores”, realizada no 
entorno da Praça dos Imi-
grantes, próxima à caixa 
d’água. A atividade, que 

havia sido suspensa em 
março de 2020 em função 
da pandemia da Covid-19, 
seguirá sendo realizada 
às quintas-feiras, das 17h 
às 22h, com entrada gra-
tuita. Para a retomada da 
atração está prevista uma 
apresentação especial da 
Orquestra de Viola Caipi-
ra do município.

Prefeitura de Posse 
realiza instalação 
de ‘lombofaixa’ na 

rua São José

Campanha de 
Multivacinação 

imuniza 734 
crianças e 

adolescentes de 
Posse

Feira Noturna do 
Imigrantes volta a 
ser realizada esta 

semana

Câmara sedia encontro que busca fortalecer atuação 
das Guardas Municipais na região
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D e  a c o r d o  c o m  o 
Ibraflor - Instituto Bra-
sileiro de Floricultura 
- o mercado teve um 
grande ganho de efici-
ência, principalmente 
com os investimentos 
em infraestrutura, tec-
nologia de produção e 
comercialização, além 
de redução nas perdas. 

O Ibraflor – Instituto 
Brasileiro de Floricul-
tura – estima o cresci-
mento médio de 15% em 
2021, considerando as 
variações por segmen-
to (flores de corte, em 
vaso, plantas verdes e 
suas inúmeras varieda-
des, além de produtos 
para paisagismo). 

A Prefeitura de San-
to Antônio de Posse, 
por meio da Secretaria 
de Cultura e Turismo, o 
‘Natal Mágico’. A progra-
mação que teve início no 
dia 9 de dezembro acon-
tece na Praça da Matriz 
e no Bosque da cidade. 

Para esse final de sema-
na, de quinta-feira, dia 
16 a domingo dia 19, es-
tão previstas a presença 
do Papai Noel e diversas 
apresentações culturais 
durante a Feira da Lua 
e visitação ao Bosque no 
período noturno.

A Secretaria Muni-
cipal da Saúde realizou 
na última quinta-feira, 
dia 9, a campanha Fique 
Sabendo, com foco na 
prevenção do HIV e da 
Sífilis. Ao todo foram re-
alizados 30 testes rápidos 
de HIV, Sífilis e Hepa-
tite B. A ação aconteceu 

na Praça da Matriz com 
uma equipe completa de 
profissionais, reforçando 
a conscientização da po-
pulação quanto a impor-
tância da testagem para 
essas doenças, e conse-
quentemente os cuida-
dos necessários para a 
prevenção.

Saúde de Posse 
realiza 30 testes 
rápidos para HIV, 

Sífilis e Hepatite B

Mercado de 
flores cresce em 
2021 e têm boas 

perspectivas para o 
próximo ano

Natal Mágico 
de Posse terá 
programação 

especial para esse 
final de semana



Quinta-Feira
16 de Dezembro de 20212 P Jornal Possense

P
LC Benedito e Vicenzotti LTDA

CNPJ 68.282.656/0001-88

Endereço: Travessa Joaquim Alves Barbosa - 65 - Centro - 
Santo Antônio de Posse - SP

EXPEDIENTE

Tiragem 3.000 exemplares gratuítos
F. (19) 3896 1916 / 3896 1581 / 9 9685 4255

Jornal Possense

Quando ainda 
não nos haviam 
enlouquecido

Renovação da 
Esperança

Câncer de pele também 
atinge crianças 

No final do ano somos 
mais solidários?

Percival Puggina
 
Estrela brasileira, 

no céu azul, iluminando 
de norte a sul,

mensagens de amor 
e paz, nasceu Jesus, che-
gou o Natal,

Papai Noel voando a 
jato pelo céu,

Trazendo um Natal 
de felicidade, e um ano 
novo cheio de prosper-
idade.

Varig, Varig, Varig
Não é preciso ter 

cabelos brancos para 
lembrar um dos mais 
notáveis jingles brasile-
iros, o famoso comercial 
com que a Varig marcava 
os fins de ano ao longo 
do século passado. Bas-
tava entrar na telinha 
das TVs a frase cantada 
“Estrela brasileira” para 
adultos e crianças entra-
rem juntos na canção de 
Caetano Zamma.

Era um primor. Tão 
simples quanto mar-
cante. Num tempo em 
que os comerciais ter-
minam e a gente fica 
se perguntando – “Era 
de quem, mesmo, esse 
anúncio?”, o da Varig 
transcorria inteiro com 
todos sabendo de quem 
era, cantarolando junto 
e lá no final, vinha a 
assinatura em três no-
tas musicais, cada uma 
repetida, rapidamente, 
três vezes: dó, ré, mi 
bemol. Por vezes, nem 
o nome da empresa era 
cantado. Não precisava.

Os mais idosos, que 

o assistiram ao longo das 
décadas, dificilmente 
deixarão de se emo-
cionar ao recordá-lo. 
Aqui na minha volta, 
ao menos, não escapou 
ninguém. As lágrimas 
me rolaram mais inten-
sas, porém, ao perceber 
que nesse meio tempo 
não perdemos apenas 
a Varig. Ficaram pelo 
caminho tantas virtudes 
e tão estimados bens de 
alma nacional de cuja 
perda essa canção dá 
testemunho e lamenta, 
com letra e música!

O jingle ia ao ar, era 
saudado pela leveza e 
beleza e lembrava que o 
Natal marcava univer-
salmente o nascimen-
to de Jesus. Durante 
o dia 25 de dezembro, 
paravam as fábricas; 
brilhavam mais as luzes 
e as ruas; na guerra, sus-
tavam-se as batalhas, 
silenciavam-se os can-
hões e confraternizavam 
beligerantes trincheiras.

É assim por ser Na-
tal! Não é por “Boas Fes-
tas”! E é Natal porque 
nasceu Jesus! Ou é isso 
ou é um dia qualquer!

O diabólico “politi-
camente correto” en-
louqueceu o Ocidente. 
O formidável furto do 
Natal é um dos maiores 
golpes do século! De 
repente, fomos conven-
cidos de que o presépio 
exposto ao público é 
uma ofensa aos olhos 
de quem tem outra cul-
tura. Comprou-se por 

dois vinténs de suposto 
“avanço civilizacional” 
a ideia de não ser ade-
quado festejar o Natal 
cristãmente numa so-
ciedade multicultural. 
Para que acabemos sem 
cultura alguma e sem 
qualquer tradição, isso 
nos veio imposto, lenta 
e subliminarmente, con-
tra a tradição e a cultura 
da imensa maioria da 
sociedade brasileira.

E n l o u q u e c e -
ram-nos! Em estado 
normal, a mente huma-
na não aceita essa em-
pulhação, não vai para 
o brete onde aquilo que 
realmente a humaniza 
é dilacerado, trinchado 
até que se torne irrecon-
hecível.

Aos  que,  usando 
seus poderosos meios de 
comunicação e poden-
do resistir se omitem e 
submetem, uso a frase 
da garota Greta: “How 
dare you!” (Como vocês 
se atrevem!”).

Percival  Puggina 
(76), membro da Aca-
demia Rio-Grandense 
de Letras, é arquiteto, 
empresário e escritor 
e titular do site www.
puggina.org, colunista 
de dezenas de jornais 
e sites no país. Autor 
de Crônicas contra o 
totalitarismo; Cuba, 
a tragédia da utopia; 
Pombas e Gaviões; A 
Tomada do Brasil. In-
tegrante do grupo Pen-
sar+.

Paiva Netto
  
O  N a t a l  é  a  e x -

pansão da Fraternidade 
Ecumênica, e o Ano-No-
vo é a renovação da Es-
perança, cujo resulta-
do dependerá de nossa 
capacidade de reação, 
criadores da riqueza ou 
mantenedores da pobre-
za, individual e coletiva, 
material e espiritual. 

A cada 25 de dezem-
bro e 1º de janeiro, 
precisamos, crescen-
temente, entronizar os 
ensinamentos do Di-
vino Mestre acima das 
tradições humanas, por 

mais respeitáveis e belas 
que sejam, pois estas não 
podem substituir o sac-
rifício Daquele que, há 
dois mil anos, entregou 
Sua vida por Amor a nós. 

Somos ainda civili-
zação cristã bem distante 
da ética do Evangelho e 
do Apocalipse de Jesus, 
senão como justificar 
tamanhas atrocidades 
que se repetem e se mul-
tiplicam no mundo?! 
Nosso melhor desejo ao 
querido povo brasileiro e 
aos estrangeiros de Boa 
Vontade, em qualquer 
época do ano, é o de que 
possam encontrar, sem-

pre mais, o conforto, a 
sabedoria e a libertação 
que as lições do Educa-
dor Celeste verdadeira-
mente nos proporcio-
nam para a Eternidade: 
“Amai-vos como Eu vos 
amei. 

Somente assim po-
dereis ser reconhecidos 
como meus discípulos” 
(Evangelho do Cristo, se-
gundo João, 13:34 e 35).

      
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista e 
escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com

*Por Cláudia Lopes 

Com a chegada no 
verão, os cuidados com 
bebês e crianças em 
relação à exposição solar 
precisam ser ampliados 
na mesma proporção do 
aumento do calor e dos 
dias ensolarados. Esta é 
uma pauta de discussão 
anual e nunca deve ser 
deixada de lado. Em-
bora pouco debatida, a 
incidência do câncer de 
pele em crianças é maior 
do que se imagina, daí a 
importância de falarmos 
de medidas preventivas 
a queimaduras, brotoe-
jas, infecções de pele e 
dermatoses.    

Na adolescência, 
a doença tem uma in-
cidência anual de 18 
casos por um milhão de 
indivíduos com idades 
entre 15 e 18 anos. Em 
crianças menores de 
dez anos é mais difícil 
de ser encontrada, com 
uma taxa de incidência 
de aproximadamente 
um caso para cada um 
milhão de crianças com 
idade inferior a 10 anos.  

O câncer de pele re-
sulta dos efeitos da ex-
posição solar em médio 
e longo prazo e pode 
aparecer a partir do sur-
gimento de lesões pig-
mentadas – conhecidas 
como pintas ou nervos 
melanocíticos, que po-
dem evoluir para um 
quadro maligno ou não 
ao longo da vida. Ele 
aparece em adultos, cri-
anças e adolescentes, já 
que a nossa derme “tem 
memória” e acumula os 
danos solares ao longo 
da vida. Segundo dados 
do GRAAC, o câncer de 
pele em crianças rep-
resenta de 1% a 3% de 
todos os casos de câncer 
infantil.   

Em média, as cri-
anças se expõem ao sol 
3x mais que os adultos, 
e grande parte – cerca de 
80% – da radiação UV 
(ultravioleta) é acumu-
lada na pele durante a 
infância e adolescência. 
A maior preocupação 
é o dano solar crônico, 
causado progressiva-
mente como resulta-
do da exposição solar 
diária sem proteção em 
qualquer atividade ao 
ar livre, como na escola 
e no carro, sem a devida 
prevenção. Além disso, 
há o fator hereditário, ou 
seja, quando há histórico 
de melanoma na família, 
é essencial tomar todos 
os cuidados preventivos 
possíveis. Outro ponto 

a destacar é que as cri-
anças de pele e olhos 
claros, ruivas, com sar-
das ou albinas têm maior 
predisposição à doença.  

Em todos os casos, 
a prevenção é a mesma: 
evitar exposição à luz 
solar sem proteção ade-
quada e oferecer muito 
líquido, para garantir a 
hidratação.  

No caso de melano-
mas, diferentemente do 
que ocorre com adultos, 
em crianças normal-
mente eles estão rela-
cionados a síndromes 
hereditárias e a lesões 
de pele que podem sof-
rer alterações. Também 
diferentemente da forma 
como se apresenta em 
adultos, que normal-
mente têm lesões de 
coloração escura, em cri-
anças o melanoma surge 
a partir de lesões ama-
reladas, esbranquiçadas 
ou rosadas.   

De qualquer manei-
ra, continua extrema-
m e n t e  i m p o r t a n t e 
iniciar as medidas de 
proteção bem cedo, con-
siderando que os danos 
solares são cumulativos 
e a incidência de quei-
maduras solares na in-
fância aumenta o risco 
de melanoma na idade 
adulta.  

É importante res-
saltar que é normal as 
crianças terem pintas e 
nevos, que são pequenas 
manchas marrons ou 
s a l i ê n c i a s  q u e  v ã o 
surgindo progressiva-
mente e são comuns na 
região do tronco. Quanto 
maior a exposição ao 
sol, mais nevos surgem. 
Porém, embora eles não 
sejam motivo de preocu-
pação a menos que mod-
ifiquem suas cores e for-
mas, é necessário que 
os pais ou responsáveis 
fiquem atentos, pois a 
quantidade excessiva de 
nevos constitui fator de 
risco para o melanoma.  

Assim, os pais de-

vem ficar atentos a pele 
das crianças, observar 
lesões pelo corpo inteiro, 
e não somente nas partes 
mais expostas aos raios 
solares. É importante 
verificar mãos, unhas, 
pés e o couro cabeludo e 
observar se, de tempos 
em tempos, esses sinais 
não se modificam.  

Os sintomas de mel-
anoma infantil mais co-
muns são:  

Saliências na pele 
que coçam ou sangram. 
Sinais de aparência est-
ranha e tamanho grande, 
diferentes de outras pin-
tas existentes no corpo 
da criança. Uma lesão 
similar a uma verruga, 
de cor amarelada, es-
branquiçada ou rosada.  

Por fim, no verão é 
essencial que os cuida-
dos relacionados à ali-
mentação, hidratação, 
vestuário e exposição 
solar sejam redobrados, 
e não somente com as 
crianças. Para todos, a 
regra é a mesma: se for 
para se expor ao sol, 
lembre-se de respeitar 
os horários adequados, 
evitando os picos de 
emissão de radiação ul-
travioleta, que ocorrem 
das 10h às 16h, e nunca 
deixe de aplicar pro-
tetor solar adequado à 
pele e à faixa etária das 
crianças. O uso de ves-
timentas apropriadas, 
chapéus e óculos de sol 
aumentam a proteção, 
e o filtro solar deve ser 
com FPS acima de 30. 
Bebês menores de seis 
meses não devem usar 
protetor solar e nem ser-
em expostos ao sol após 
as 10h da manhã.  

Se restarem dúvidas, 
vale consultar um pedi-
atra ou dermatologista.  

* Cláudia Lopes é 
pediatra e professora 
do curso de Medicina 
da Universidade Santo 
Amaro – Unisa. 

*Rodolfo Schnei-
der

Mês de dezembro, 
época de grandes cel-
ebrações, reuniões de 
família, imagens que 
cercam nosso cotidi-
ano, cartazes, propa-
gandas, vermelho e 
verde, papai noel, pre-
sentes. Já notaram 
que esse também é 
um período de ima-
gens que represen-
tam a fartura? Casa 
cheia, árvore lotada 
de presentes e mesa 
farta, repleta de itens. 
É bonito pensar que 
todos tenham esse di-
reito, ou que deveriam 
ter a oportunidade de 
colocar a toalha mais 
bonita e a comida que 
servisse a todos no 
jantar. 

Mas essa não é a 
realidade de muitos, 
e quando pensamos 
no impacto da pan-
demia da covid-19, 
parece que essa ima-
gem fica até mais dis-
tante. Segundo dados 
do Inquérito Nacional 
Sobre Insegurança Ali-
mentar no Contexto da 
Pandemia da covid-19 
no Brasil da Rede Pes-
san (Rede Brasileira 
de Pesquisa em So-
berania e Segurança 
Alimentar e Nutricio-
nal), 116,8 milhões de 
brasileiros não tinham 
acesso pleno e per-

manente a alimentos.  
Sendo que cerca de 
20,5% da população 
não conta com alimen-
tos suficientes e 9% se 
encontram em situ-
ação de fome. 

São números am-
argos que contrastam 
com a distante cel-
ebração a que todos 
temos direito neste 
final de ano. Muitos 
apontam que esse é 
um período voltado 
para a solidariedade, 
e grandes iniciativas 
e projetos sociais re-
forçam essa importân-
cia. Mas será mesmo 
que estamos nos em-
penhando integral-
mente com todos os 
recursos que podemos 
para viver esse período 
em plenitude? 

Até 30 de dezem-
bro, os contribuintes 
podem destinar até 6% 
do Imposto de Ren-
da para Organizações 
Sociais, sem gastar 
um centavo a mais por 
isso. Este item poderia 
entrar no planejamen-
to financeiro do final 
do ano. Mas você pode 
estar se perguntando, 
porque eu não posso 
deixar minha doação 
para o período de IR, 
em março ou abril? É 
claro que pode, e será 
muito bem utilizado 
nas milhares de insti-
tuições cadastradas, 
mas há uma diferença: 
no final do ano atingi-

mos a maior totalidade 
com o potencial máx-
imo de 6%. Segundo 
dados da Receita Fed-
eral, menos de 3% das 
pessoas fazem essa 
destinação, pensem 
no impacto gigante 
que esse movimento 
de doar poderia gerar? 

A burocracia no 
momento da desti-
nação também já con-
ta com ferramentas 
que podem auxiliar 
neste ato solidário, 
como a calculadora 
online do site www.
impostosolidario.org.
br. Com ela, você pode 
inserir seus valores e 
calcular o potencial de 
doação, além de con-
ferir um passo a passo 
e também iniciativas 
que transformam real-
idades nas áreas mais 
periféricas. 

Se podemos ter um 
final de ano celebrati-
vo, também podemos 
sonhar com que to-
dos o tenham. Com a 
participação de toda a 
sociedade, quem sabe 
essa imagem possa 
ficar mais próxima de 
cada um de nós. *Ro-
dolfo Schneider é ger-
ente de engajamento e 
mobilização de recur-
sos do Marista Escolas 
Sociais. 

*Rodolfo Schnei-
der é gerente de enga-
jamento e mobilização 
d
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Da Redação

O Governador João 
Doria anunciou nesta 
terça-feira (14), no Pa-
lácio dos Bandeirantes, 
aumento de até 73% 
para os professores da 
rede estadual de ensi-
no. A proposta que será 
enviada à Assembleia 
Legislativa define o sa-
lário inicial da catego-
ria em R$ 5 mil para 
professores em jornada 
de 40 horas semanais.

“Os professores do 
Estado terão até 73% 
de aumento no salário 
inicial, isto é um fato 
histórico e inédito”, 
afirmou Doria. “Os que 
estão no topo da carrei-

ra também serão valo-
rizados com aumento 
salarial e promoção por 
mérito. A valorização 
vai tornar a profissão 
mais atraente, melho-
rando o desempenho 
do quadro docente e a 
qualidade do ensino, 
em benefício de todos 
os alunos da rede pú-
blica”, reforçou.

 A expectativa é que a 
proposta seja aprovada 
pelos Deputados Esta-
duais e entre em vigor 
em janeiro de 2022. O 
plano de modernização 
de carreira dos profes-
sores estaduais recebe-
rá investimentos de R$ 
3,7 bilhões, segundo 
estimativa da Secreta-

ria da Educação do Es-
tado.

O Governo de São 
Paulo propõe que o de-
sempenho e o desenvol-
vimento de competên-
cias serão combinados 
para definir aumentos 
salariais e avanços na 
carreira de cada profes-
sor. A adesão dos atuais 
quadros docentes ao 
novo plano de carreira 
será opcional.

“A melhoria da edu-
cação envolve cada vez 
mais atrair novos ta-
lentos e valorizar os 
nossos profissionais, 
isto é fundamental. A 
melhoria na aprendiza-
gem tem que ter a valo-
rização do professor”, 

declarou o Secretário 
da Educação Rossieli 
Soares

Para tornar a car-
reira mais atraente e 
atrair profissionais 
mais jovens, a Secreta-
ria da Educação deci-
diu reformular os crité-
rios de reajuste salarial 
e de desenvolvimento 
profissional após uma 
pesquisa com os pró-
prios professores.

Atualmente, o piso 
da categoria equivale 
ao salário de professor 
com jornada semanal 
de 40 horas com venci-
mentos de R$ 2.886,24. 
Pela nova proposta, 
um profissional com a 
mesma jornada passa 

a ganhar R$ 5 mil. Se o 
texto for aprovado pela 
Alesp, 89% dos docen-
tes terão aumento sa-
larial imediato caso 
escolham aderir à nova 
carreira.

Profissionais em 
topo da carreira tam-
bém serão valorizados 
pelo Estado. Com as 
promoções por desen-
volvimento e desempe-
nho da nova proposta, 
o salário de um profes-
sor na referência L15, 
a mais alta da carreira, 
poderá chegar a R$ 13 
mil.

A adesão à nova car-
reira será voluntária 
para professores que já 
integram a rede pública 

estadual. Para facilitar 
a decisão de cada pro-
fissional, a Secretaria 
da Educação prepara 
um simulador online 
para comparação de 
salários na antiga e na 
nova modalidade de re-
muneração.

Profissionais com 
mestrado e doutora-
do terão acréscimo de 
3% a 5% sobre aqueles 
que têm apenas a licen-
ciatura. A avaliação de 
mérito também prevê 
um sistema de pontu-
ação por desempenho 
em sala de aula. O deta-
lhamento dos critérios 
de avaliação ainda será 
elaborado com a parti-
cipação da categoria.

Da Redação

Parceria da EcoRo-
dovias com a Volvo 
Car Brasil levará para 
rodovias que atendem 
oito estados brasileiros 
novos pontos de carga 
para veículos elétricos 
e híbridos

A EcoRodovias fir-
mou uma parceria com 
a Volvo Car Brasil para 
que a montadora dispo-
nibilize carregadores 
para carros elétricos 
nas bases de atendi-
mento ao usuário de 

suas nove concessioná-
rias. Os equipamentos 
(wallbox) serão insta-
lados a partir do pró-
ximo ano na malha do 
grupo que conta com 
rodovias de alto volu-
me de tráfego como os 
Sistemas Anchieta-I-
migrantes, Ayrton Sen-
na-Carvalho Pinto e a 
BR 101. Os pontos têm 
a finalidade de prover 
cargas emergenciais 
para veículos de qual-
quer montadora e não 
terão custo para os 
usuários das rodovias.

“Esse projeto tem to-
tal sinergia com as ino-
vações que buscamos 
implantar em nossas 
rodovias para trazer 
mais conforto e mais 
segurança para as via-
gens. Em uma situação 
de baixa carga durante 
a viagem, os usuários 
de carros elétricos te-
rão mais pontos de re-
carga disponíveis em 
nossas rodovias evitan-
do, assim, as chances 
de uma pane”, avalia 
João Paulo Capelatto, 
Gerente de Infraes-

trutura e Inovação na 
EcoRodovias.

De acordo com a 
Associação Brasilei-
ra do Veículo Elétrico 
(ABVE), o total de au-
tomóveis e comerciais 
leves eletrificados já 
em circulação no Brasil 
chega a quase 73 mil, 
número que está em 
constante crescimento. 
“Será o mesmo modelo 
dos carregadores que 
já temos espalhados 
por todo o Brasil em 
shoppings, supermer-
cados, hotéis etc. Nos-

sa intenção é termos 
mais pontos para uma 
carga de emergência, 
facilitando a viagem 
das pessoas e tranqui-
lizando os motoristas, 
caso tenham algum 
imprevisto”, afirma 
Rafael Ugo, diretor de 
marketing Latam Hub 
da Volvo Car Brasil.

Essa não é a primeira 
parceria da Volvo com 
a EcoRodovias. Desde 
2019, quem viaja com 
os veículos da monta-
dora já pode se comu-
nicar diretamente com 

os Centros de Contro-
le Operacionais (CCO) 
das concessionárias 
do grupo. Por meio do 
computador de bordo 
do carro, o ocupante 
do veículo pode enviar 
informações como lo-
calização, informações 
sobre o condutor e da-
dos do veículo em caso 
de alguma emergência. 
Esse sistema funcio-
na, ainda, de manei-
ra autônoma quando 
o airbag do veículo é 
acionado, agilizando a 
prestação de socorro.

Da Redação

O Governador João 
Doria e o Vice Rodrigo 
Garcia anunciaram nes-
ta segunda-feira (13), no 
Palácio dos Bandeiran-
tes, o investimento de R$ 
1,8 bilhão na nova fase 
do programa Novas Es-
tradas Vicinais, que vai 
beneficiar outras 106 vias 
com 1,2 mil quilômetros 
de melhorias.

Com essa nova etapa, 
que já é a sétima, o pro-
grama coordenado pelo 
DER (Departamento de 
Estradas de Rodagem) 
soma investimentos de 
R$ 6,2 bilhões, o que 
corresponde a 546 obras 
em cinco mil kms de es-
tradas, gerando mais de 
40 mil empregos, entre 
vagas diretas e indiretas.

“Não há nenhuma re-

gião do estado que nós 
não tenhamos obras pro-
gramadas e a maior par-
te já iniciada. E as obras 
que ainda não foram co-
meçadas serão iniciadas 
até março do ano que 
vem. Faremos isso com 
acompanhamento direto 
de prefeitas e prefeitos, 
com objetivo de que se-
jam os olhos fiscalizado-
res destas estradas, para 
que elas sejam feitas no 
tempo certo e na forma 
correta”, afirmou Doria.

O investimento pre-
visto faz parte do pro-
grama Pró SP, um amplo 
pacote de obras estrutu-
rantes do Governo para 
auxiliar na retomada do 
crescimento econômico, 
oferta de emprego e ge-
ração de renda em 2021 
e 2022. A iniciativa prevê 
recursos que totalizam 

R$ 50 bilhões para obras 
nas áreas de infraestru-
tura, transportes, educa-
ção e saneamento.

“As obras de recupera-
ção e modernização das 
estradas vicinais estão a 
todo vapor em mais da 
metade dos municípios 
de São Paulo. O anúncio 
de hoje foca na pavimen-
tação de vicinais estraté-
gicas para o escoamento 
da produção, transporte 
escolar e, principalmen-
te, na melhoria da quali-
dade de vida das pessoas 
que vivem e trabalham 
nas cidades do interior 
do nosso Estado”, desta-
cou Rodrigo Garcia.

As estradas vicinais 
são importantes para o 
escoamento da produção 
agrícola e para a econo-
mia regional. Além disso, 
são essenciais para o des-

locamento da população 
aos grandes centros ur-
banos. Nesta fase, o foco 
será em pavimentação, 
melhorias e recuperação 
funcional.

“Essa nova etapa do 
programa complementa 
o enorme trabalho que 
já vem sendo feito nas 
rodovias do Estado de 
São Paulo. São centenas 
de obras de infraestru-
tura em andamento, que 
geram emprego, criam 
renda e beneficiam toda 
a população”, afirmou o 
Secretário Estadual de 
Logística e Transportes, 
João Octaviano Macha-
do Neto.

Região de Campinas
Na região de Campi-

nas (correspondente à 
DR 01 do DER), são 8 vi-
cinais beneficiadas, que 

somam investimentos 
do Governo de SP de R$ 
102,3 milhões em 42,7 
kms de melhorias.

- Vicinal Estrada Ba-
sílio Vieira de Godoy, faz 
ligação entre Pedreira ao 
Bairro entre Montes, em 
Pedreira, com 7,8 kms de 
recapeamento. Valor es-
timado: R$ 7.726.923,81;

- Vicinal MMR-371 
Estrada Oscar Ferreira 
de Mello, faz ligação do 
Distrito de Martim Fran-
cisco com a SP-340, em 
Mogi-Mirim, com 3,2 
kms. Valor estimado: R$ 
8.147.056,50;

- Vicinal Estrada 
Oratório / Visconde de 
Soutelo, faz ligação do 
Bairro Oratório ao Bair-
ro Visconde de Soutelo, 
em Socorro, com 10,5 
kms. Valor estimado: R$ 
24.958.738,60;

- Vicinal Estrada Vi-
cinal do Rio Manso, 
em Itapira, com 8,6 
kms. Valor estimado: 
R$25.867.181,77;

- Vicinal Estrada To-
moteru Takase localiza-
da no bairro da Ponte 
Alta, em Atibaia/ Bra-
gança Paulista, com 6,2 
kms. Valor estimado: R$ 
24.047.443,90;

- Vicinal Estrada Mar-
celo Gavazzi, faz ligação 
aos Bairros Pimentéis e 
adjacentes, em Águas de 
Lindóia, com 3,5 kms. 
Valor estimado: R$ 
6.949.311,60;

- Vicinal trecho HBR-
167 e trecho HBR-165, 
em Pedra Grande e Vila 
Nova, região de Ho-
lambra, com 2,9 kms. 
Valor estimado: R$ 
4.695.070,78.

Com a presença de 
guardas civis munici-
pais de 13 cidades da 
Região de Campinas e 
do Circuito das Águas, 
a Câmara Municipal de 
Santo Antônio de Posse 
sediou na manhã des-

ta segunda-feira (13) o 
Encontro Regional das 
Guardas Municipais 
para discutir as ques-
tões de segurança pú-
blica. O vereador João 
Félix da Costa (DEM), 
que ajudou a articular 

a realização do evento, 
afirmou que o intuito é 
a busca de apoio para 
uma maior valorização 
das guardas munici-
pais, pautando a luta 
por melhores condições 
de trabalho e o desen-

volvimento de plano de 
carreira para os agen-
tes.  

“Construir uma polí-
tica de segurança públi-
ca sólida e de confiança 
não é fácil. Contamos 
com os nossos guardas 
municipais nesta luta 
em prol da toda a po-
pulação e saibam que 
podem contar comigo 
e meu mandato naquilo 
que estiver ao meu al-
cance para melhorar as 
condições de trabalho 
da corporação”, afir-
mou o vereador. 

O encontro teve a 
presença do prefei-
to João Leandro Lolli 
(DEM), da vice-prefeita 
Ana Brandão (DEM), 
dos vereadores Antônio 

Carlos Cavalaro (Preto 
Eventos/DEM) e João 
Marcos Bazani (PV) e 
contou com a partici-
pação da deputada es-
tadual Leticia Aguiar 
(PSL), que é presidente 
da Frente Parlamentar 
de Apoio e Valorização 
das Guardas Munici-
pais do Estado de São 
Paulo. 

Na oportunidade, ela 
anunciou a destinação 
de uma emenda parla-
mentar no valor de R$ 
50 mil para ser utiliza-
da na construção de um 
muro para fechamento 
da base da GM de Santo 
Antônio de Posse, rei-
vindicação que foi soli-
citada pelo comandan-
te Wilson Machado e 

intermediada pelo GM 
Emerson Segalla, res-
ponsável pelo contato 
com a parlamentar. 

“A cada real que a 
senhora deputada des-
tinar, eu, como prefei-
to, destinarei mais um 
real do nosso orçamen-
to”, comprometeu-se 
o prefeito, que garan-
tiu para o próximo ano 
investimentos tanto 
no aumento do efetivo 
quanto em melhoria 
e aquisição de novos 
equipamentos para a 
corporação.

crédito: Bruno Fe-
lisbino - Assessoria de 
Comunicação da Câma-
ra Municipal de Santo 
Antônio de Posse

Professor da rede estadual de SP terá até 
73% de aumento e salário inicial de R$ 5 mil

Rodovias contarão com eletropostos

Governo de São Paulo anuncia mais R$ 1,8 bi 
para o Programa Novas Estradas Vicinais

Câmara sedia encontro que busca fortalecer 
atuação das Guardas Municipais na região
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A Secretaria Munici-
pal da Saúde encerrou 
no mês de novembro, a 
Campanha de Multiva-
cinação, destinada para 
crianças de todas as fai-
xas etárias e adolescentes 
de até 15 anos de idade. 
Ao todo, tiveram a cartei-
ra avaliada 1.732 crianças 
e adolescentes, e devido a 
necessidade de atualiza-
ção, 734 foram vacinadas.

A campanha contri-
buiu para melhorar as 

coberturas vacinais, que 
têm oscilado nos últimos 
anos. Com a carteira de 
vacinação em mãos, os 
profissionais avaliaram 
quais doses precisavam 
ser aplicadas, tanto para 
eventual situação de atra-
so, falta ou necessidade 
de reforço.

Desde outubro, os pro-
fissionais da Vigilância 
Epidemiológica visitaram 
as unidades educacionais 
do município, atendendo 
todas as Escolas Munici-

pais de Educação Infantil 
(Emeis) e Escolas Muni-
cipais de Ensino Funda-
mental (Emefs).

As vacinas contempla-
das na campanha de mul-
tivacinação foram: BCG, 
hepatites A e B, polio-
mielite, rotavírus, penta-
valente (DTP+Hib+HB), 
pneumocócica, menin-
gocócicas C e ACWY, fe-
bre amarela, sarampo, 
caxumba, rubéola, vari-
cela, coqueluche, HPV e 
difteria tétano.

Em situações de perda 
da caderneta de vacina-
ção, a recomendação é de 
que os pais ou responsá-
veis compareçam ao mes-
mo posto de saúde onde 
vacinaram as crianças 
anteriormente, para que 
seja possível consultar 
quais doses já foram apli-
cadas na ficha de registro 
arquivada na unidade.

Matéria: Anderson 
Oliveira

MTB: 0092086/SP

Da Redação

O Governador João 
Doria anunciou nesta 
quarta-feira (8) que o 
Governo de São Paulo 
reservou 12 milhões de 
doses da Coronavac para 
crianças de 3 a 11 anos. 
Na próxima semana, o 
Instituto Butantan vai 
encaminhar à Anvisa 

(Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária) nova 
solicitação para libera-
ção da Coronavac para 
este público-alvo. O pri-
meiro pedido foi proto-
colado em agosto.

“Agora temos um se-
gundo pedido, acompa-
nhado dos estudos feitos 
pela Sinovac, laboratório 
privado chinês que pro-

duz a Coronavac. Lem-
brando que a Coronavac 
já é aplicada em crianças 
de 3 a 11 anos na China, 
Filipinas, Malásia, Chi-
le e Equador. Portan-
to, com isso, o Instituto 
Butantan entende que é 
hora de iniciar a vacina-
ção de crianças no Brasil 
e a Coronavac mostra-se 
eficaz, segura e adequa-

da para a vacinação de 
crianças”, afirmou Do-
ria.

A quantidade de do-
ses da vacina é suficiente 
para imunizar todas as 
crianças de 3 a 11 anos 
do estado de São Pau-
lo, que tem 5,1 milhões 
de pessoas destas fai-
xas etárias. O excedente 
deve ser negociado pelo 

Instituto Butantan com 
outros países, estados e 
municípios do Brasil.

“A Coronavac é a va-
cina mais aplicada em 
todo o mundo, com efi-
cácia e segurança mais 
do que comprovadas, 
inclusive pelo uso em 
outros países, e deve ser 
sim usada em crianças.  
Estamos preparando o 

segundo dossiê para a 
Anvisa solicitando essa 
autorização e esperamos 
que a Anvisa nos atenda 
neste pleito, que é neces-
sário para o Brasil, à se-
melhança do que acon-
tece em outros países, já 
usando extensivamente 
essa vacina”, destacou o 
Diretor do Instituto Bu-
tantan, Dimas Covas.

De Holambra

O balanço semanal 
divulgado pelo Departa-

mento Municipal de Saú-
de de Holambra revelou 
nesta quinta-feira, dia 9 
de dezembro, o registro de 

6 novos casos de Covid-19 
na cidade. O município al-
cança agora 104 dias sem 
mortes em função da do-
ença.

Holambra contabiliza, 
desde o início da pande-
mia, 2.141 casos e 15 óbi-
tos. Neste momento, 12 
pessoas aguardam, em 
isolamento domiciliar, o 
resultado de exames. O 
bairro Imigrantes soma 
597 confirmações, seguido 
do Centro com 200 e do 
Groot com 192 registros.

“Peço que todos conti-
nuem colaborando: evi-
tem aglomerações e sigam 
utilizando máscaras e ál-

cool em gel regularmente”, 
disse o diretor da pasta, 
Valmir Marcelo Iglecias. 
“É fundamental também 
ficar de olho no compro-
vante de imunização e 
respeitar as datas corretas 
para o recebimento das 
doses da vacina”.

Até o momento, 91,3% 
dos holambrenses já rece-
beram a 1ª dose do antí-
geno. 85,30% têm o ciclo 
completo de imunização. 
Ou seja: tomaram as duas 
doses ou o antígeno de 
dose única.

Calendário fixo de vaci-
nação

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Ho-
lambra conta com dias e 
local fixos para a vacinação 
contra a Covid-19. A imu-
nização ocorre sempre às 
quartas e sextas-feiras no 
Salão da Terceira Idade. A 
aplicação é realizada por 
ordem de chegada, entre 
8h e 12h e das 13 às 15h.

Podem ser imuniza-
dos moradores a partir 
de 12 anos que ainda não 
foram vacinados; holam-
brenses que receberam a 
1ª dose da vacina Butan-
tan/CoronaVac há, pelo 
menos, 21 dias; cidadãos 
que tomaram a 1ª dose 

do imunizante Fiocruz/
AstraZeneca há, pelo me-
nos, 8 semanas; pessoas a 
partir de 18 anos que rece-
beram a 1ª dose da vacina 
fabricada pela Pfizer há 21 
dias ou mais; adolescen-
tes entre 12 e 17 anos que 
tomaram a 1ª dose do an-
tígeno da Pfizer há mais 
de 8 semanas e holam-
brenses que foram imuni-
zados com o antígeno da 
Janssen há, pelo menos, 
61 dias. Também é distri-
buída a dose de reforço 
para moradores acima de 
18 anos que receberam a 
2ª dose há, pelo menos, 4 
meses.

De Jaguariúna

O novo posto de vacina-
ção contra a covid-19 que 
funcionou no Centro Cul-
tural graças a uma parceria 
da Prefeitura de Jaguariú-
na com o Governo do Esta-
do de São Paulo e o Jagua-
riúna Rodeio Festival teve 
resultado bastante positivo 
para a cidade. Durante os 
cinco primeiros dias des-

te mês foi possível reduzir 
o número de faltosos que 
ainda não tinham se vaci-
nado.

De acordo coma Secre-
taria Municipal de Saúde 
de Jaguariúna, no dia 30 
de novembro, a cidade so-
mava 3.237 pessoas com 
atraso no esquema vacinal 
o que representava 7% do 
total de vacinados. Destes, 
40% eram adolescentes 

menores de 18 anos.
Com o novo posto de 

vacinação que aplicou 
1.270 doses do dia 01 ao 
dia 05 de dezembro e aten-
deu a população em horá-
rio de atendimento am-
pliado, esse número caiu 
consideravelmente. Hoje 
os faltosos são 5,6% e des-
tes 27,7% são adolescentes. 

Para a secretária de 
Saúde, Maria do Carmo 

Pelisão, o resultado foi bas-
tante positivo pois foi pos-
sível vacinar muitas pesso-
as que não conseguiam ir 
até o Parque Santa Maria. 
“É muito importante que 
a população fique atenta à 
data de tomar a segunda e 
a terceira doses da vacina. 
Só assim conseguiremos 
controlar a pandemia do 
coronavírus”, explicou a 
secretária.

Campanha de Multivacinação imuniza 734 
crianças e adolescentes de Posse

Governo de SP reserva 12 milhões de doses 
da vacina do Butantan para crianças de 3 a 

11 anos

Holambra alcança 104 dias sem mortes por 
Covid-19

Ação da Prefeitura e Governo estadual 
aumenta número de vacinados contra a 

Covid-19
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Saúde de Posse realiza 30 testes rápidos para HIV, 
Sífilis e Hepatite B

A Secretaria Munic-
ipal da Saúde realizou 
na última quinta-feira, 
dia 9, a campanha Fique 
Sabendo, com foco na 
prevenção do HIV e da 
Sífilis. Ao todo foram re-
alizados 30 testes rápi-
dos de HIV, Sífilis e Hep-
atite B. A ação aconteceu 
na Praça da Matriz com 
uma equipe completa de 
profissionais, reforçan-
do a conscientização da 
população quanto a im-
portância da testagem 
para essas doenças, e 
consequentemente os 
cuidados necessários 
para a prevenção.

O objetivo da Cam-
panha é incentivar a 
população a realizar tes-

tes rápidos, destinados 
a pessoas sexualmente 
ativas, principalmente 
as que nunca realizaram 
o teste, bem como a con-
scientização sobre as 
medidas de Prevenção 
das Infecções Sexual-
mente Transmissíveis 
(IST’s).

Em novembro, em 
ação no Ambulatório 
Municipal de Especial-
idades Médicas, a Sec-
retaria da Saúde havia 
realizado 46 testes.

O diagnóstico pre-
coce contribui para a 
diminuição da trans-
missão e a melhoria da 
qualidade de vida da 
pessoa infectada pelos 
vírus.

HIV
HIV é a sigla em in-

glês do vírus da imun-
odeficiência humana. 
Causador da aids, ataca 
o sistema imunológi-
co, responsável por de-
fender o organismo de 
doenças. As células mais 
atingidas são os linfóci-
tos T CD4+. E é alteran-
do o DNA dessa célula 
que o HIV faz cópias de 
si mesmo. Depois de se 
multiplicar, rompe os 
linfócitos em busca de 
outros para continuar a 
infecção.

Ter o HIV não é a 
mesma coisa que ter 
aids. Há muitos soro-
positivos que vivem 
anos sem apresentar 
sintomas e sem desen-
volver a doença. Mas 
podem transmitir o 
vírus a outras pessoas 
pelas relações sexu-
ais desprotegidas, pelo 
compartilhamento de 
seringas contaminadas 
ou de mãe para filho 
durante a gravidez e a 
amamentação, quando 
não tomam as devidas 
medidas de prevenção. 
Por isso, é sempre im-
portante fazer o teste e 

se proteger em todas as 
situações.

Como ocorre a 
transmissão:·Sexo vaginal sem 
camisinha;·Sexo anal sem cam-
isinha;·Sexo oral sem cam-
isinha;·Uso de seringa por 
mais de uma pessoa;·Transfusão de 
sangue contaminado;·Da mãe infectada 
para seu filho durante a 
gravidez, no parto e na 
amamentação;· Instrumentos que 
furam ou cortam não 
esterilizados.

Condutas que não 
transmitem a Aids:

É importante quebrar 
mitos e tabus, esclare-
cendo que a pessoa in-
fectada com HIV ou que 
já tenha manifestado a 
AIDS não transmite a 
doença das seguintes 
formas:

·        Sexo, desde que 
se use corretamente a 
camisinha.·Masturbação a dois.· Beijo no rosto ou 
na boca.

· Suor e lágrima.·Picada de inseto.·Aperto de mão ou 
abraço.·Sabonete/toalha/
lençóis.·Talheres/copos.·Assento de ônibus.·Piscina.·Banheiro.·Doação de sangue.·Pelo ar.

Sífilis
A sífilis é uma In-

fecção Sexualmente 
Transmissível (IST) 
curável e exclusiva do 
ser humano, causada 
pela bactéria Trepo-
nema pallidum. Pode 
apresentar várias man-
ifestações clínicas e dif-
erentes estágios (sífilis 
primária, secundária, 
latente e terciária).

Nos estágios primário 
e secundário da in-
fecção, a possibilidade 
de transmissão é maior. 
A sífilis pode ser trans-
mitida por relação sex-
ual sem camisinha com 
uma pessoa infectada ou 
para a criança durante a 
gestação ou parto.

A infecção por sífilis 
pode colocar em risco 

não apenas a saúde do 
adulto, como também 
pode ser transmitida 
para o bebê durante a 
gestação. O acompan-
hamento das gestantes e 
parcerias sexuais duran-
te o pré-natal previne a 
sífilis congênita e é fun-
damental.

Hepatite B, o que 
é?

É uma doença in-
fecciosa que agride o 
fígado, sendo causada 
pelo vírus B da hepa-
tite (HBV). O HBV está 
presente no sangue e 
secreções, e a hepatite 
B é também classificada 
como uma infecção sex-
ualmente transmissível. 
Inicialmente, ocorre 
uma infecção aguda e, na 
maior parte dos casos, a 
infecção se resolve es-
pontaneamente até seis 
meses após os primeiros 
sintomas, sendo consid-
erada de curta duração. 
Essa resolução é eviden-
ciada pela presença de 
anticorpos chamados 
anti-Hbs.

Matéria e Foto: 
Anderson Oliveira

MTB: 0092086/SP

Da Redação

A Vigilância Epide-
miológica (VE) de Mogi 
Guaçu emitiu comunica-
do nesta semana para in-
formar a população acer-
ca da obrigatoriedade do 
“passaporte da vacina” 
para acesso a eventos 
fechados. A enfermeira 
da VE, Thatiana de Faria 

Póvoa Lucente, afirma 
que a decisão segue de-
terminação de Resolu-
ção Normativa publica-
da em Diário Oficial pelo 
Governo do Estado de 
São Paulo.

O passaporte da va-
cina passa a ser obriga-
tório na cidade com o 
objetivo de estimular a 
imunização contra a Co-

vid-19 entre aqueles que 
ainda não procuraram os 
postos de atendimento. 
O passaporte funcionará 
a partir da apresentação 
do comprovante de vaci-
nação para ingresso em 
grandes eventos, como 
o que será realizado no 
dia 19 de dezembro, com 
show da dupla Maiara e 
Maraisa no Ginásio de 

Esportes Carlos Nelson 
Bueno, o Furno.

A Resolução exige 
a comprovação de es-
quema vacinal comple-
to (duas doses ou dose 
única) ou apresentação 
de resultado negativo de 
testes para Covid-19 – 
do tipo PCR, realizado 
até 48 horas antes, ou do 
tipo antígeno, realizado 

até 24 horas antes da 
entrada no local. Além 
disso, é obrigatório o 
uso de máscaras de pro-
teção facial durante todo 
período.

O passaporte de con-
dição vacinal poderá ser 
feito por registro físico, 
mediante apresentação 
do comprovante impres-
so de vacinação, ou de 

forma digital, com com-
provante disponível nas 
plataformas VaciVida 
e ConectSUS. A VE re-
comenda que todos os 
eventos solicitem o com-
provante para acesso do 
público. O desrespeito 
às regras está sujeito a 
penalidades como inter-
dição dos espaços e mul-
ta.

A tradicional feira 
de artesãos de Jagua-
riúna, FEART, será 
realizada em dias e ho-

rários especiais de Na-
tal neste fim de ano. 
A partir desta quinta-
feira, dia 9, até o dia 

23 o artesanato será 
vendido de quinta-fei-
ra a domingo.

A Secretaria Mu-

nicipal de Turismo e 
Cultura definiu horá-
rios estendidos e mais 
dias de feira para aten-

der melhor a popula-
ção neste fim de ano 
quando aumentam as 
vendas. 

A FEART é realizada 
no Centro Cultural Zi 
Cavalcanti, em Jagua-
riúna.

Resolução do Estado demanda 
passaporte da vacina para acesso a 

eventos fechados

FEART de Natal tem dias e horários especiais 
neste final de ano  
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Prefeitura de Posse realiza 
instalação de ‘lombofaixa’ na 

rua São José
O Departamento de 

Trânsito realizou na últi-
ma sexta-feira, dia 10 de 
dezembro, a instalação 
de uma “lombofaixa” na 
rua São José. 

A instauração des-
ta, tem o objetivo de di-

minuir a velocidade em 
que os veículos transitam 
pela via, trazendo mais 
segurança para os pedes-
tres que por lá circulam, 
podendo, também, fazer 
a travessia com menos 
riscos.

PARA SOLICI-
TAÇÕES DE TAPA-BU-
RACOS, PINTURA 
DAS VIAS E OUTROS 
ASSUNTOS:

Agora você pode baix-
ar o aplicativo da ou-

vidoria geral de Santo 
Antônio de Posse que 
irá permitir reclamar, 
sugerir, pesquisar infor-
mações e até denunciar.

Link Ouvidoria: 
h t t p s : / / e o u v e . c o m .
br/#/

Governo do Estado anuncia Pacote 
Municipalista de R$ 2 bilhões para a 

infraestrutura urbana de 645 cidades 
paulistas

Águas de Holambra utiliza 
câmera para inspeções 

e fiscalizações nas redes 
coletoras de esgoto

Da Redação

O Governo de São 
Paulo anunciou nesta 
terça-feira (07/12) um 
grande pacote munici-
palista de investimen-
tos em infraestrutura 
urbana para os 645 
municípios do esta-
do. Os recursos totali-
zam aproximadamente 
R$ 2 bilhões e foram 
anunciados pelo Gov-
ernador João Doria e 
o Secretário de Desen-
volvimento Region-
al, Marco Vinholi, em 
evento realizado na Sala 
“São Paulo”, na capital.

“Esse investimento 

de 1,9 bilhões de reais 
significa que temos re-
speito pelo municipal-
ismo. São Paulo possui 
algumas das adminis-
trações municipais com 
maior grau de eficiência 
do País””, disse o gov-
ernador João Doria, sa-
lientando o esforço de 
prefeitos, vereadores 
e gestores municipais 
parceiros de um “gov-
erno municipalista 
como o de São Paulo”. 
O governador destacou 
a premiação dos mu-
nicípios paulistas que 
mais se destacaram nas 
parcerias municipais e 
na qualidade da gestão. 

“O Programa Parce-
rias Municipais foi uma 
ideia que eu lancei no 
início do meu governo e 
que o Secretário Marco 
Vinholi executou com 
brilhantismo”, afirmou 
Doria. “O programa 
promove a competi-
tividade entre os mu-
nicípios para que todos 
ganhem com a melhora 
do desempenho de cada 
um”, acrescentou.

O Governador au-
torizou a Secretaria 
de Desenvolvimento 
Regional (SDR) a for-
malizar 1491 convê-
nios com os municípios 
paulistas, totalizan-

do aproximadamente 
R$ 1,5 bilhão. Do total 
anunciado, R$ 212,5 
milhões foram assina-
dos durante o evento 
do programa Parcerias 
Municipais, cujas obras 
serão iniciadas breve-
mente. Essas novas au-
torizações somam-se 
aos 391 convênios 
recém-formalizados, os 
quais estão em anda-
mento nas cidades pau-
listas, no valor de R$ 
424,5 milhões. O mon-
tante investido pela 
Pasta é recorde no Gov-
erno do Estado.

“Estamos autorizan-
do todas as solicitações 

que recebemos dos mu-
nicípios, sem exceção. 
Tudo que foi pedido pe-
los Prefeitos está sendo 
concedido. Esse é um 
fato inédito na história 
do Governo Paulista. 
É o maior pacote de 
obras de infraestrutu-
ra urbana aprovado de 
uma única vez, iniciati-
va que terá um impac-
to profundo no desen-
volvimento regional de 
todo o território estad-
ual, seja em termos de 
qualidade de vida da 
população, lazer, segu-
rança pública, geração 
de emprego etc. Hoje é 
um dia histórico para as 

Prefeituras, para o Gov-
erno do Estado e para 
a população paulista”, 
declarou o Secretário 
de Desenvolvimento 
Regional, Marco Vinho-
li.

Os objetos de in-
fraestrutura urbana 
atendidos pelo Desen-
volvimento Regional 
englobam diversos tipos 
de serviços, como refor-
ma de edificações públi-
cas, aquisição de equi-
pamentos e caminhões 
de coleta de lixo, refor-
ma de praças, creches e 
escolas, modernização 
de iluminação pública, 
entre outros.

De Holambra 

A tecnologia é uma 
grande aliada em in-
úmeros setores da so-
ciedade e no esgota-
mento sanitário isso 
não é diferente. Para 
agilizar a detecção de 
irregularidades exis-
tentes na rede coletora 
de esgoto, a Águas de 
Holambra utiliza uma 
câmera, que é conect-
ada a um computador 
e registra, em tempo 
real, a parte interna 
da tubulação por meio 
vídeo e também fotos. 
O equipamento facilita 

a identificação de po-
tenciais entupimento 
da rede, o que é muito 
comum na rotina dos 
técnicos da empresa.

Durante o atendi-
mento, uma sonda com 
capacidade de até 120 
metros é conectada à 
câmera e lançada pela 
tubulação da rede de 
esgoto que permite 
visualizar qualquer 
anormalidade, desde 
lixo acumulado, restos 
de comida ou gordura 
nas paredes dos tubos 
até ligações clandesti-
nas de esgoto em ga-
leria pluvial ou ligação 

irregular de água de 
chuva. São casos, so-
bretudo, que impedem 
a passagem do esgoto e 
provocam, consequen-
temente, o extravasa-
mento ou exigem a ma-
nutenção na rede.

Para o supervisor 
da Águas de Holam-
bra, Eric Clementino, 
o equipamento facil-
ita muito a rotina na 
empresa. “A imagem 
é nítida e permite que 
seja identificado o 
problema mais rapid-
amente”, ressalta. No 
uso da câmera, o su-
pervisor conta que faz 

fotos de onde a câmera 
está dentro da tubu-
lação e esse material 
é utilizado para auxil-
iar a equipe de obras. 
Além disso, as imagens 
também detectam a 
vida útil e condições 
da tubulação. Além de 
auxiliar a rotina de tra-
balho, a câmera con-
fere mais eficiência na 
manutenção, pois a ab-
ertura da vala, por ex-
emplo, é feita no local 
exato identificado pelo 
equipamento. Esse fa-
tor também contribui 
na redução do impacto 
da obra aos usuários.
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Natal Mágico de Posse terá 
programação especial para esse final de 

semana

A Prefeitura de San-
to Antônio de Posse, 
por meio da Secretaria 
de Cultura e Turismo, o 

‘Natal Mágico’. A pro-
gramação que teve início 
no dia 9 de dezembro 
acontece na Praça da 

Matriz e no Bosque da 
cidade.

Para esse final de sem-
ana, de quinta-feira, dia 

16 a domingo dia 19, es-
tão previstas a presença 
do Papai Noel e diversas 
apresentações culturais 

durante a Feira da Lua 
e visitação ao Bosque no 
período noturno.

Na quinta-feira, dia 
16, haverá show musical 
na Praça da matriz du-
rante a Feira da Lua. Nos 
dias 17, 18 e 19, o Papai 
Noel estará na Praça da 
Matriz durante a Feira 
da Lua. O Bosque estará 
aberto para visitação das 
19h às 22h.

No dia 23 de dezem-
bro, quarta-feira, haverá 
show musical na Praça 
da matriz durante a Feira 
da Lua. Já na quinta-fei-
ra, dia 24, o Bosque es-
tará aberto para visitação 

das 19h às 22h, contando 
com a presença do Papai 
Noel. 

A programação com-
pleta teve início na últi-
ma quinta-feira, dia 9, 
quando aconteceu a in-
auguração das Luzes de 
Natal, junto com a Feira 
da Lua, chegada do Pa-
pai Noel, apresentação 
do Coral de Alunos da 
Rede Municipal e apre-
sentação de dança. Nos 
dias 10, 11, 12, o Papai 
Noel esteve presente du-
rante a Feira da Lua e 
o Bosque esteve aberto 
para visitação das 19h às 
22h.

www.redepardesaude.com.br

Clínico Geral
Especialidades Médicas
Ultrassom
Exames Laboratoriais

Unidade Santo Antonio de Posse - SP

NOSSOS SERVIÇOS

(19) 3896-1923

Papai Noel entrega presentes do Natal Mágico de 
Holambra neste sábado

De Holambra

O Papai Noel estará 
neste sábado, dia 18 de 
dezembro, no Estádio 
Municipal Zeno Capato 
para entregar milhares 
de presentes para cri-
anças de até 12 anos de 
idade que estudam na 
rede pública municipal 
de ensino de Holambra. 
A ação é parte do Natal 
Mágico, promovido pela 
Prefeitura com apoio do 
Fundo Social de Soli-
dariedade.

A distribuição, real-
izada com a participação 
de servidores voluntários 
da Prefeitura, será feita 
exclusivamente neste 
dia, das 17h às 20h, por 

meio de apresentação do 
vale-presente que será 
entregue previamente 
nas escolas e creches da 
cidade. A partir das 16h 
a garotada poderá se di-
vertir ainda com brin-
quedos infláveis.

A primeira-dama 
Yvonne Schouten Cap-
ato explica que os pre-
sentes serão divididos 
em diferentes categorias: 
estudantes com Trans-
torno do Espectro Au-
tista (TEA); alunos de 
até 2 anos e 11 meses; 
meninas de 3 a 12 anos 
e meninos dessa mesma 
faixa etária. “Crianças 
com TEA têm algumas 
peculiaridades. Fizemos 
questão de escolher um 

presente específico para 
estes estudantes. Um 
carinho para divertir e, 
ao mesmo tempo, com-
plementar o trabalho 
desenvolvido em sala de 
aula”, explicou.

São esperadas no 
evento cerca de 2.400 
estudantes. O uso de 
máscara de proteção é 
obrigatório e totens com 
álcool em gel estarão dis-
poníveis no local.

“Estamos preparando, 
com muito carinho, uma 
festa de Natal bem bonita 
para os pequenos”, res-
saltou Yvonne. “Alegria, 
magia, encanto e confra-
ternização. São esses os 
elementos essenciais que 
temos em mente”.
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Mercado de flores cresce em 2021 e têm boas 
perspectivas para o próximo ano

Feira Noturna do Imigrantes volta a ser realizada 
esta semana

Jack Flores e Grêmio Holambra disputam a final 
da Copa de Futebol Amador neste domingo

Rotas Cervejeiras: opção de viagem por São 
Paulo no verão 

De Holambra

De acordo com o Ibra-
flor - Instituto Brasileiro 
de Floricultura - o merca-
do teve um grande ganho 
de eficiência, principal-
mente com os investimen-
tos em infraestrutura, 
tecnologia de produção e 

comercialização, além de 
redução nas perdas.

O Ibraflor – Instituto 
Brasileiro de Floricultu-
ra – estima o crescimento 
médio de 15% em 2021, 
considerando as variações 
por segmento (flores de 
corte, em vaso, plantas 
verdes e suas inúmeras 

variedades, além de pro-
dutos para paisagismo). 
O resultado positivo, sem 
os sobressaltos de 2020, 
deve-se a diversos fatores, 
inclusive à retomada, ain-
da lenta e gradual, dos 
casamentos, festas em 
geral e eventos no segun-
do semestre deste ano. 
O mercado de decoração 
representa cerca de 30% 
das vendas da floricultura 
nacional.

De acordo com o diretor 
do Ibraflor, Renato Opitz, 
as previsões para 2022 
também são otimistas. 
“Esperamos um cresci-
mento de 12% sobre 2021, 
mas que dependerá muito 
da situação econômica do 
país”, explica. Ele credi-
ta os bons resultados do 
mercado como um todo 
a um grande ganho da 
floricultura nacional em 

eficiência este ano graças, 
principalmente, às melho-
rias na comercialização, 
na cadeia do frio e na 
logística. Os resultados 
foram a redução do tem-
po que as flores e plantas 
levam para percorrer o 
trajeto entre o produtor e 
o consumidor, com a con-
sequente diminuição das 
perdas e dos desperdícios.

“Os principais merca-
dos investiram em tecno-
logia e em infraestrutura, 
facilitando as atividades 
comerciais e operacionais 
dos atacadistas e varejis-
tas, que passaram a ter 
mais opções de horários 
para compras e carrega-
mento dos produtos ad-
quiridos”, analisa.

Retomada
A pandemia da covid-19 

afetou muito o mercado de 
plantas e flores ornamen-

tais nos primeiros meses, 
em 2020. “O começo da 
pandemia foi muito difícil, 
pois quando tudo parou, 
ninguém sabia o que iria 
acontecer. No entanto, 
aos poucos, o mercado foi 
retomando. As pessoas, 
permanecendo mais tem-
po em casa, passaram a 
utilizar mais as flores e 
plantas para decorar os 
ambientes, deixando-os 
mais verdes, mais bonitos 
e mais perfumados. Isso 
alavancou o crescimento 
do mercado das plantas 
verdes e das flores em 
vaso. Já as flores cortadas, 
utilizadas na decoração de 
casamentos e formaturas, 
entre outras festas, sof-
reram um grande baque 
em 2020 e continuaram 
sofrendo em 2021”, lem-
bra.

Renato Opitz avalia 

que o bom desempenho 
do comércio em impor-
tantes datas para o setor, 
como o Dia da Mulher, 
das Mães e dos Namora-
dos, mostrou um mer-
cado firme e  forte, o que 
permitiu a projeção de 
um crescimento médio da 
ordem de 15%, que deve 
ser consolidado no fecha-
mento do ano. Os comer-
ciantes também fizeram 
a sua parte, encontrando 
novas formas para que as 
flores e plantas chegassem 
até o consumidor final, 
como por meio de vendas 
online, de melhorias nas 
formas de delivery ou do 
desenvolvimento de no-
vos aplicativos, além de 
estímulo ao comércio em 
condomínios e lojas de 
auto serviço, etc., colabo-
rando para o crescimento 
também nesse segmento.

De Holambra

A partir da próxi-
ma quinta-feira, 16 de 
dezembro, o bairro mais 
populoso de Holambra 
volta a ser palco da feira 
noturna mais saborosa 
da região, a “Quinta-Fei-
ra de Sabores”, realiza-
da no entorno da Praça 
dos Imigrantes, próxima 
à caixa d’água. A ativ-
idade, que havia sido 
suspensa em março de 
2020 em função da pan-

demia da Covid-19, se-
guirá sendo realizada às 
quintas-feiras, das 17h 
às 22h, com entrada gra-
tuita. Para a retomada 
da atração está prevista 
uma apresentação espe-
cial da Orquestra de Vio-
la Caipira do município.

Criada em julho de 
2018, além de barra-
cas tradicionais como 
as de frutas, verduras e 
legumes, a feira conta 
com a comercialização 
de produtos como tem-

peros, itens alimentícios 
típicos de Minas Gerais 
e do Nordeste do país, 
grãos e embutidos. A 
atividade possui também 
uma grande variedade 
de opções gastronômi-
cas, com lanches na bra-
sa, massas artesanais, 
comidas de culinária re-
gional, entre outros.

“Estamos muito en-
tusiasmados com essa 
retomada e seguindo, 
com muito rigor, todos 
os protocolos sanitári-

os para que a atividade 
ocorra com muita segu-
rança para expositores e 
frequentadores”, expli-
cou a diretora municipal 
de Turismo e Cultura, 
Alessandra Carati. “Vol-
tamos com força total e 
com diversas novidades: 
contamos agora tam-
bém com barracas que 
comercializam vinhos, 
comida turca e até sor-
vete na chapa. Vale a 
pena conferir”.

De Holambra

O domingo vai ser de 
decisão. Jack Flores e 
Grêmio Holambra vão 
disputar a taça da Copa 
de Futebol Amador da 
cidade. A partida será 
realizada no Estádio 
Municipal Zeno Capato 
às 9h30. O jogo é aberto 
ao público e a entrada é 
gratuita.

Os times garantiram 
as vagas na final depois 
de emocionantes dispu-
tas de pênaltis realiza-
das no último domin-
go, 12 de dezembro, no 
gramado do Municipal. 
O Jack Flores bateu o 
Vila Nova por 8 a 7 de-
pois de um empate em 
1 a 1 no tempo regula-
mentar. Já o Grêmio 
Holambra venceu o Los 

Hermanos por 4 a 2 
após uma partida sem 
gols.

“Faço um convite 
para que os holam-
brenses prestigiem 
a partida que, certa-
mente, será muito dis-
putada e emocionante”, 
disse o diretor munici-
pal de Esportes, André 
Luís Buzzerio. “Vale 
a pena reunir toda a 

família e prestigiar”.
Confira o resultado 

das semifinais:
Jack Flores 1 (8) x 1 

(7) Vila Nova
Grêmio Holambra 

0 (4) x 0 (2) Los Her-
manos

Final:
Domingo, 19 de 

dezembro, às 9h30: Vila 
Nova x Jack Flores (Es-
tádio Municipal)

Da Redação

Com a chegada do 
verão, as seis rotas cer-
vejeiras do estado de São 
Paulo entram no cardápio 
do viajante que busca os 
sabores e a tranquilidade 
do interior paulista. De-
staque para as regiões 
de Piracicaba, Serra da 
Mantiqueira, Campinas, 
Sorocaba, Ribeirão Pre-
to e Capital – sendo que 
as duas últimas apresen-
taram aumento de 55% 
e 40%, respectivamente, 
no número de cervejarias 

em 2020. 
Segundo o Anuário da 

Cerveja, do Ministério 
da Agricultura, Pecuária 
e Meio Ambiente, o esta-
do de São Paulo teve um 
crescimento de 550% no 
número de fábricas entre 
2017 e 2020. Com 285 es-
tabelecimentos, é o líder 
nacional no ranking. 

O mapeamento foi 
feito pela Secretaria de 
Turismo e Viagens do 
Estado. São diversas 
opções entre cervejarias 
artesanais com produtos 
e sabores locais, tours 

guiados, degustação e 
até oficinas sobre a fabri-
cação da bebida. 

É possível visitar e con-
hecer também o processo 
das grandes fabricantes, 
como Ambev, com vis-
itação em Campinas, 
Agudos, Jaguariúna e Ri-
beirão Preto. A Heineken 
abriu as portas da fábri-
ca de Jacareí – primeiro 
tour guiado da marca no 
Brasil. 

Até 2023 mais uma 
cidade paulista receberá 
uma marca famosa: a es-
panhola Estrella Galícia 

confirmou o investimen-
to de R$ 2 bilhões na con-
strução em Araraquara 
da 1ª fábrica fora do país 
europeu. 

O interior paulista 
reúne ingredientes fa-
voráveis ao crescimento 
da produção de cervejas: 
famílias de imigrantes 
europeus, disponibili-
dade de insumos, prin-
cipalmente água, produ-
tores preocupados com 
a qualidade e frescor das 
geladas, aumento da de-
manda por opções ar-
tesanais e um calor que funciona como incentivo, principalmente no verão. 


